

**Dr. Anna Kosmützky**

Melanchthonstraße 33
33615 Bielefeld
Tel +49 521 453665931
anna@kosmuetzky.de

Persönliche Daten

Geboren 20. Juli 1973 in Chorzow (Königshütte), Polen

Ausbildung

- Geplant 2017 **Habilitation: zum Habilitationsverfahren zugelassen, 1.2.2017**
 Fachbereich Sozialwissenschaften, Universität Kassel
 Habilitationsschrift: *„Zustand, Herausforderungen und Perspektiven international vergleichender Sozialforschung - am Fall der Hochschulforschung.“*
 Gutachter: Professor Dr. Georg Krücken, Universität Kassel; Professor Dr. Uwe Schimank, Universität Bremen.
- 2010 **Doktor der Philosophie in Soziologie (Dr. Phil.)**
 Fakultät für Soziologie, Universität Bielefeld
 Dissertation: *„Von der organisierten Institution zur institutionalisierten Organisation. Eine Untersuchung von (Hochschul-)Leitbildern deutscher Universitäten“.*
 Gutachter: Professor Dr. Georg Krücken, Deutsche Universität für Verwaltungswissenschaften; Professor Dr. Peter Weingart, Universität Bielefeld.
- 2002 **Diplom in Soziologie (Dipl. Soz.)**
 Fakultät für Soziologie, Universität Bielefeld
 Studium der Soziologie 1997-2002, mit einer Spezialisierung in Wissenschafts- und Technikforschung und Nebenfach Psychologie.
 Diplomarbeit: *„Totenglocke im Elfenbeinturm? Eine wissenssoziologische Untersuchung privater Hochschulen aus diskursanalytischer Perspektive“.*
 Gutachter/in: Professorin Dr. Sabine Maasen, Universität Basel; Professor Dr. Rudolf Stichweh, Universität Bielefeld.
- 1998 **Zwischenprüfung Magister Geschichtswissenschaft (Zweitstudium)**
 Fakultät für Geschichtswissenschaft und Philosophie, Universität Bielefeld.

Tätigkeiten in der Forschung

02/2017-geplant	Gastwissenschaftlerin an der Hebrew University Jerusalem, Department of Sociology and Anthropology.
01/2012-aktuell	Wissenschaftliche Mitarbeiterin, International Centre for Higher Education Research (INCHER-Kassel), Universität Kassel, verantwortlich für den Forschungsbereich „Wissenschaft im Wandel“, Lehrverpflichtung im Fachbereich für Sozialwissenschaften.
02/2013-08/2013	Gastwissenschaftlerin an der University of California, Berkeley, Center for Studies in Higher Education (CSHE).
09/2009-12/2011	Post-Doc und Ko-Projektleiterin „Change in Networks, Higher Education and Knowledge Societies“ (CINHEKS), finanziert durch die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) und European Science Foundation (ESF)
10/2004-08/2005	Wissenschaftliche Mitarbeiterin im Projekt „Evaluation der Fakultät für Soziologie“ Fakultät für Soziologie, Universität Bielefeld.
04/2003-03/2006	Promotionsstipendiatin im DFG-Graduiertenkolleg „Auf dem Weg in die Wissensgesellschaft“, Universität Bielefeld.
09/2002-06/2003	Wissenschaftliche Mitarbeiterin im Projekt „Internationale Sichtbarkeit der deutschen Maschinenbauforschung“, Institut für Wissenschafts- und Technikforschung (IWT), Universität Bielefeld, finanziert durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF).
06/1999-06/2002	Studentische Hilfskraft in Forschung und Lehre am Institut für Wissenschafts- und Technikforschung (IWT), Universität Bielefeld.
07/1999-06/2000	Praktikantin und studentische Hilfskraft am Institut für Innovation Transfer (IIT GmbH) und der Technologietransferstelle der Universität, Universität Bielefeld.

Tätigkeit in der Wissenschaftsadministration

10/2006-09/2008	Wissenschaftliche Mitarbeiterin und Assistentin der Dekanin für Studium und Lehre der Fakultät für Soziologie, Universität Bielefeld, Tätigkeit: Planung, Koordination und Organisation von Studium und Lehre, studienfachübergreifende Studienberatung, inhaltliche sowie organisatorische Planung und Umsetzung von Projekten zur Qualitätssicherung von Studium und Lehre.
-----------------	---

Drittmittel und Stipendien

In Vorbereitung	Forschergruppenantrag „Practice and Prerequisites of International Collaborative Research“, geplante Einreichung als ERC-Starting Grant Antrag in 2017.
In Vorbereitung	Teilprojektantrag im Rahmen einer DFG-Forschergruppe zu „Wettbewerb im Hochschulsystem: Konstruktionsprozesse, Handlungskoordination und Folgewirkungen“, beteiligt sind Georg Krücken, Guido Bünstorf, Uwe Schimank, Kathia Serrano Velarde, Jetta Frost, Rick Vogel, Uwe Cantner, Stefan Kirchner, Tina Wolff und Otto Hüther, geplante Einreichung Vorantrag: September 2017.
7/2017	Projektförderung durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF): „MOOCs after the Goldrush: Welchen Einfluss haben offene digitale Lehrformate auf Anbieterstruktur und Geschäftsmodelle in der tertiären Bildung (MOOC AG)“ (mit Guido Bünstorf und Georg Krücken), Fördersumme: 316.100,- €.

- 12/2016 Short Term Research Grant der Minerva Stiftung. Fördersumme: 4100,- €.
- 12/2016 Förderung für den „Aufbau internationaler Kooperationen“ durch die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG), Fördersumme: 6800,- €.
- 1/2016 Anforschungsförderung für die Entwicklung eines Forschungsantrages zu „International Collaborative Research“ durch den INCHER-Kassel Innovationsfond, Fördersumme: 16.500 €.
- 9/2013 Projektförderung durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF): „Indikatorenmodell für die Bildungsberichterstattung zum wissenschaftlichen Nachwuchs“ (mit Georg Krücken), Fördersumme: 34.000 €.
- 01/2012 Projektförderung des Innovationsfonds der Universität Kassel: „Institutioneller und Organisationaler Wandel von Deutschen Universitäten Zwischen 1990 und 2010: Eine Organisationssoziologische Analyse auf der Basis von Organigrammen“ (mit Georg Krücken), Fördersumme: 8.750 €.
- 2011–2012 Förderung durch die European Science Foundation (ESF). Programm: Higher Education and Social Change (EUROHESC) für drei Workshops in 2011 und 2012 (mit David Hoffman, Terhi Nokkala und Georg Krücken), Fördersumme: 35.000 €.
- 2011-2015 DAAD Förderung für internationale Kongressreisen in 2011, 2012, 2013, 2014 und 2015.
- 12/2010 Projektförderung durch die Expertenkommission Forschung und Innovation (EFI): „Status und Entwicklungsperspektiven der Forschung an Hochschulen in Deutschland“ (mit Barbara Kehm). Fördersumme: 15.000 €.
- 04/2003–3/2006 Promotionsstipendium der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) im Rahmen des Graduiertenkollegs „Auf dem Weg in die Wissensgesellschaft“ am Institut für Wissenschafts- und Technikforschung (IWT), Universität Bielefeld.

Akademische Selbstverwaltung und Gutachtertätigkeiten

- 3/2014–2/2017 Mitglied des Konsortium „Bundesbericht Wissenschaftlicher Nachwuchs 2017“.
- 3/2016–10/2016 Externe Begutachtung des Kompetenzzentrum Bibliometrie (zusammen mit Guido Bünstorf und Fabian Hattke), in Auftrag des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF).
- 3/2014–3/2015 Editorial Advisory Board member *New Voices in Higher Education Research and Scholarship*, hrsg. von Filipa M. Ribeiro (University of Porto), Yurgos Politis (University College Dublin) und Bojana Culum (University of Rijeka).
- 11/2012–11/2014 Board Member of the Council for International Higher Education (CIHE) of the Association for the Study of Higher Education (ASHE).
- 6/2011 Founding Member of the European Early Career Higher Education Researchers-Network (ECHER).
- 11/2007–05/2008 Mitglied der Jury des „Ulrich-Teichler-Preis für Herausragende Promotionen“ und „GFHF-Preis für Herausragende Abschlussarbeiten“.
- 05/2006–05/2008 Vorstandmitglied der Gesellschaft für Hochschulforschung e.V. (GFHF).
- 05/2006–05/2008 Vorsitzende des Nachwuchses der Hochschulforscherinnen und Hochschulforscher (HOFONA); Gründung von HOFONA (mit Kerstin Janson und Uta Bielfeldt).

Organisierte Konferenzen and Workshops

- 2017 „Boundaries in Higher Education and Science (Research) – Summer School in Higher Education Research and Science Studies“ (mit Guido Bünstorf und Georg Krücken), INCHER-Kassel, 9.-13. Oktober 2017.
- 2012 „Networks in Higher Education – A Social Network Analysis Workshop“ (mit Zarko Dragsic, Peter Kretek und Georg Krücken): Workshop im Rahmen des ESF EURO-CORES/EuroHESC Programm, 24.-27. Juni 2012, INCHER-Kassel.
- 2012 „Challenges in Comparative Higher Education Research – Comparing Higher Education Systems, Organizations and Individual Academic Behavior“ (mit Terhi Nokkala): Workshop im Rahmen des ESF-EURO-CORES/EuroHESC Programm. 24.-26. Januar 2012, Helsinki, Finnland.
- 2011 „Understanding the Transformation in the Relationships Between Societies and Higher Education: A Network Approach“ (with David Hoffman and Cecilia Rios-Aguilar): Workshop im Rahmen des ESF-EURO-CORES/EuroHESC Programm. 20.-22. Juni 2011, University of Iceland, Reykjavík, Island.
- 2004 „Towards a Multiversity? Universities between Global Trends and National Traditions“ (with Georg Krücken und Marc Torka). Internationale Konferenz, 11.-12. November 2004, Universität Bielefeld.
- 2000 „Hochschulen in Anwendungskontexten. Wissenschaft und Wirtschaft: Neue Partnerschaften in komplexen Innovationslandschaften“ (Ko-Organisatorin), Institut für Wissenschafts- und Technikforschung (IWT), und Gesellschaft zur Förderung von Transfer und Innovation e.V. (GTI), 11.-12. Mai 2000, Universität Bielefeld.

Auszeichnungen und Preise

- 3/2014-12/2015 Ausgewählt als Teilnehmerin des Mentoring Programms „ProProfessur“ der Universitäten des Landes Hessen unter Schirmherrschaft des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF).
- 2006 Zweiter Preis in der Ph.D. Poster Competition des PRIME Network of Excellence (Policies for Research and Innovation in the Move towards the ERA).

Gutachterin für Zeitschriften

Administration and Society; Beiträge zur Hochschulforschung; Critical Studies in Education; European Journal for Higher Education; Higher Education; Higher Education Policy; die Hochschule; Minerva; Science and Public Policy; Studies in Higher Education; Technological Forecasting and Social Change; Tertiary Education and Management.

Mitgliedschaft in professionellen Vereinigungen

Association for the Study of Higher Education (ASHE); Consortium of Higher Education Resrchers (CHER); Deutsche Gesellschaft für Soziologie (DGS); European Group of Organizational Studies (EGOS); Gesellschaft für Wissenschafts- und Technikforschung (GWTF).

Forschungsprojekte (2010-laufend)

„MOOCs after the Goldrush: Welchen Einfluss haben offene digitale Lehrformate auf Anbieterstruktur und Geschäftsmodelle in der tertiären Bildung (MOOC AG)“, (10/2017–03/2019), Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF)

Auf der Basis einer theoretischen Fundierung in der Populationsökologie und Industriedynamik, einer Originaldatenerhebung sowie einer Kombination von quantitativen und qualitativen sozial- und wirtschaftswissenschaftlichen Methoden der Datenanalyse untersucht das Projekt die Marktdynamik von MOOC-Angeboten, sondiert deren Entwicklungspotentiale und entwickelt Zukunftsszenarien.

„Practice and Prerequisites of International Collaborative Research“, Anforchung, (02/2016–laufend), INCHER-Kassel Innovationsfond

Während internationale Kollaboration meist in bibliometrischer und disziplinärer Perspektive oder mit Fokus auf interdisziplinäre Kollaboration untersucht werden, setzt das Projekt bei institutionell wie organisatorisch unterschiedlichen Formen internationaler Kollaboration an und wird deren Kollaborationspraktiken vergleichend untersuchen. Die Anforchung dient der Ausarbeitung eines Untersuchungsdesign und der Antragstellung.

„Potential und Beschäftigungsbedingungen des wissenschaftlichen Nachwuchses“, (06/2015–03/2016), Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF)

Die Studie verfolgte zwei Zielsetzungen: Sie analysierte den Bestand und das Potential von Nachwuchswissenschaftler/innen in Deutschland und im internationalen Vergleich und untersuchte die Arbeitskontexte und Beschäftigungsbedingungen von deutschen Nachwuchswissenschaftler/innen.

„Indikatorenmodell für die Bildungsberichterstattung zum wissenschaftlichen Nachwuchs“, (10/2013–09/2014), Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF)

Ziel des Projektes war es auf einer theoretisch-konzeptionellen Basis ein Indikatorenmodell für die Berichterstattung zum wissenschaftlichen Nachwuchs zu entwickeln, das sowohl für Politik, Verwaltung, Hochschulen als auch für die Forschung Informationen für Entscheidungen und Analysen bereitstellt.

„Institutioneller und Organisationaler Wandel von Deutschen Universitäten: Eine Organisationssoziologische Analyse auf der Basis von Organigrammen“, (01/2012–10/2012), Innovationsfond der Universität Kassel

Das Projekt diente der Exploration einer systematischen und methodisch kontrollierten Organigramm-Analyse, um auf dieser Basis den institutionellen und organisationalen Wandel von Hochschuladministrationen mit Hilfe von Organigrammen empirisch analysieren zu können.

„Forschung an deutschen Hochschulen und deren Bedeutung für den Innovationsstandort Deutschland“, (11/2010–04/2011), Expertenkommission für Forschung und Innovation (EFI)

Ziel der Studie war es die Forschungsliteratur, Datenquellen sowie wissenschafts- und hochschulpolitische Entwicklungen zum Status und zu den Entwicklungsperspektiven der Forschung an Hochschulen systematisch zu dokumentieren und auszuwerten, um damit eine Grundlage für weitergehende Untersuchungen der Aus- und Binnendifferenzierungsprozesse in der deutschen Hochschullandschaft zu schaffen.

„Change in Networks, Higher Education and Knowledge Societies“ (CINHEKS), (10/2009–12/2011), Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) und European Science Foundation (ESF)

Ausgehend von der Diagnose, dass die zeitgenössische Gesellschaft eine Wissensgesellschaft ist, in der Wissen Produktionsmittel und zentrale Innovationsressource ist, wurden im Projekt in einem international kollaborativen Team die Netzwerke von Hochschulen in Europa, Japan und den USA mit einer Mixed-Method Studie verglichen.

Lehrveranstaltungen**Universität Kassel****Promovierende (Workshops und Kolloquien)**

- SoSe 2016 „INCHER Ph.D. Colloquium“ (mit Otto Hüther).
- WiSe 2012/13 „Analyzing Policy Material – A Discourse Analytical Approach“, INCHER Ph.D.-Workshop.
- SoSe 2012 „Social Network Analysis“ (mit Celia Rios-Aguilar, Claremont Graduate University und Manuel Gonzales-Canche, University of Arizona), Ph.D. Workshop Kassel International Graduate School (KIGG) and (INCHER)..

Masterstudium

- SoSe 2017 „Organisation und Gesellschaft“.
- WiSe 2016/17 „Einführung in die Wissenschaftssoziologie“.
- SoSe 2016 „Organisation und Skandal“ (mit Michael Borggräfe).
- WiSe 2015/16 „Organisation und Gesellschaft“.
- SoSe 2015 „International vergleichende Forschung in Theorie und Praxis“.
„Management für Soziologinnen und Soziologen“ (mit Georg Krücken).
- WiSe 2014 „Einführung in die Wissenschaftssoziologie“.
- SoSe 2014 „Management für Soziologinnen und Soziologen“ (mit Georg Krücken).
- WiSe 2013/14 „Globalisierung oder Glokalisierung? Universitäten zwischen lokaler Verortung und internationaler Ausbreitung“.
- SoSe 2013 „Foucault als Soziologe?“
- WiSe 2012/13 „Einführung in die Wissenschaftssoziologie“.
- SoSe 2012 „Soziologie der Universität“.

Bachelorstudium

- SoSe 2017 „Methoden international vergleichender Forschung“ (with Romy Wöhlert), Kassel Summer School in Quantitative and Qualitative Research Methods.
Ko-Organisatorin (zusammen mit Volker Stocké u.a.) der Kassel Summer School in Quantitative and Qualitative Research Methods.
- WiSe 2016/17 „Wissenschaft und Gesellschaft“, Interdisziplinäre Einführungsvorlesung (Co-Teacher und Vertretung für Georg Krücken).
- SoSe 2015 „Methoden international vergleichender Forschung“ (with Romy Wöhlert), Kassel Summer School in Quantitative and Qualitative Research Methods.
Ko-Organisatorin (zusammen mit Volker Stocké u.a.) der Kassel Summer School in Quantitative and Qualitative Research Methods.
- WiSe 2015/2016 „Wissenschaft und Gesellschaft“, Interdisziplinäre Einführungsvorlesung (Co-Teacher und Vertretung für Georg Krücken).
- WiSe 2014/15 „Wissenschaft und Gesellschaft“, Interdisziplinäre Einführungsvorlesung (Co-Teacher und Vertretung für Georg Krücken).
- WiSe 2013/14 „Wissenschaft und Gesellschaft“, Interdisziplinäre Einführungsvorlesung (Co-Teacher und Vertretung für Georg Krücken).

Universität Luxemburg

SoSe 2017

Lehrauftrag „Methodological Challenges and Social Complexities of International Comparative Research.“ (mit Romy Wöhlert).

Gottfried Wilhelm Leibniz Universität Hannover

WiSe 2016/2017

Lehrauftrag „Institutionen und Akteure des Hochschul- und Wissenschaftssystems“ (mit Otto Hüther), Masterstudiengang Wissenschaft und Gesellschaft.

Universität Hamburg

SoSe 2016

Lehrauftrag „International vergleichende Forschungsprojekte. Erfahrungen, Probleme und Lösungsansätze für die Forschungspraxis“ (mit Romy Wöhlert), Fakultät für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften, Centre for Globalisation and Governance (CGG).

Universität Leipzig

WiSe 2015/16

Gastdozentin: „International vergleichende Forschung“, B.A. Medien- und Kommunikationswissenschaft.

Deutsche Universität für Verwaltungswissenschaften

WiSe 2014

Gastvorlesung: „Wissenschaft als soziales System – klassische und neuere Ansätze“, Weiterbildungsstudiengang Hochschul- und Wissenschaftsmanagement.

Universität Klagenfurt

WiSe 2014

Gastdozentin: „Theorie und Praxis des Internationalen Vergleichs“, Masterstudiengang Medien- und Kommunikationswissenschaft.

Universität Bielefeld

WiSe 2008/09

„Einführung in die Techniken wissenschaftlichen Arbeitens“, Vorlesung und Übung, B.A. Soziologie, B.A. Sozialwissenschaften und B.A. Politikwissenschaft (mit Konstanze Piel), Universität Bielefeld.

WiSe 2007/08

„Einführung in die Techniken wissenschaftlichen Arbeitens“, Vorlesung und Übung, B.A. Soziologie, B.A. Sozialwissenschaften und B.A. Politikwissenschaft (mit Konstanze Piel), Universität Bielefeld.

Begutachtete Qualifikationsarbeiten**Promotionen****2017**

Mitglied der Promotionskommission von Maren Klawitter „Die Besetzung von Professuren an deutschen Universitäten. Empirische Analysen zum Wandel von Stellenprofilen und zur Bewerber(innen)“.

Masterarbeiten**Laufend**

Johanna Meemann „Untersuchung von Kooperationsnetzwerken ausgewählter deutscher Universitäten“.

Peter Januszewski „Überlegungswahrscheinlichkeit privater Hochschulen in Deutschland – Empirische Analyse für den Zeitraum von 1992-2013 auf der Basis des Populationsökologieansatzes“.

2017

Elisabeth Novak „Digitalisierung der Gesellschaft – Soziale Wirklichkeit zwischen Face-to-Face und Online-Kommunikation“.

Lisa-Marie Eckel „Alle für die Tonne?! Lebensmittelvernichtung in Deutschland – Die Entwicklung der Wegwerfgesellschaft zurück zum Foodsharing“

Nils Förster „Wie geht kommunale Führung mit Migration um? Die Bewältigung großer Flucht- und Migrationsbewegungen 1980 bis 2004 aus Sicht einer deutschen Großstadt vor dem Integrationsgesetz“.

2016

Jana Vaupel „Rationalisierte Mythen – über die Verankerung einer Gründungskultur innerhalb der Universität Kassel“.

Jaqueline Schmidt „Universität als Unternehmen – Inwiefern erfinden sich Studenten (der Soziologie) als unternehmerisches Selbst“.

Katharina Moczarski „Etablierte und Außenseiter – eine soziologische Betrachtung der Figurationstheorie von Norbert Elias im Migrationskontext“.

Pauline Kasimir „Interbetriebliche Kommunikation und Mitarbeiterzufriedenheit“.

Sarah Metz „Ungleichbehandlung von Kassen- und Privatpatienten“.

2015

Annika Meß „Skype als geeignete Alternative in der qualitativen Sozialforschung? Datenerhebung mit Hilfe von Videotelefonie“.

Maria Becker „Soziologen im Personalmanagement – Untersuchung zum Einsatz von soziologischem Wissen und soziologischen Kompetenzen im Praxisfeld Personalmanagement“.

Martyna Wolter „Soziale Innovation – Welchen Einfluss nimmt die transformationale Führung auf den Erfolg eines Unternehmens?“

Britta Momberg „Familienbewusste Unternehmensorientierung unter dem Fokus von Arbeitszeitgestaltung und Arbeitsorganisation – Am Beispiel der Volkswagen AG, Standort Kassel“.

2013

Alexandra Hertwig „Hochschulforschung in Deutschland. Eine Analyse der Forschungsmethoden und des Publikationsverhaltens“.

Bachelorarbeiten

2016

Nina Goßmann „Wie können Frauen im Rahmen von Diversity Management verstärkt erfolgreiche Führungskräfte werden?“.

Darüber hinaus zahlreiche Zweitbegutachtungen von Bachelorarbeiten.

Vorträge (Peer Reviewed und auf Einladung)**2017**

“International Comparative Research – Methodological and Social Challenges (and Prospects)”, University of California, Irvine, 5.6.2017.

“Der internationale Vergleich als methodologische Brücke zwischen Hochschul- und Wissenschaftsforschung” [International Comparison as Methodological Bridge between Science and Higher Education Research], Workshop “Wissenschafts- und Hochschulforschung: Ansatzpunkte für eine interdisziplinäre Forschungsagenda, Hannover, Tagungszentrum Schloss Herrenhausen, 15.5.2017.

“Investigating International Comparative and Collaborative Research Teams: Cultural Context as Solution or Problem?” (with Romy Wöhlert), Institute for Education & Society (InES), University of Luxembourg, 11.5.2017.

2016

„Where does Higher Education Research Stand in Globalized Times?“, 41th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Columbus, Ohio, U.S.A., 8.11.2016.

“Organizational Image and Identity Construction of Universities: Replacing Reputation with Brand Values?”, New Institutionalism Workshop 2017, Hebrew University of Jerusalem, Israel, 20.3.2017.

„International Comparative Higher Education Research: The Need for Standards and a Shared Methodology“, 29th Annual Conference of the Consortium of Higher Education Research (CHER), Cambridge, UK, 9.11.2016.

„From Local Founding Waves to Global Diffusion of National Models: The Emergence of the International Branch Campus of Universities“, Workshop „Internationalization, Globalization and the Governance of Academia“, Van Leer Jerusalem Institute and Hebrew University of Jerusalem, Israel, 17.5.2016.

„Methodological Designs of International Comparative Studies in Higher Education. State of the Art and Perspectives (2004-2014)“, 60th Annual Conference of the Comparative and international Education Society (CIES), Vancouver, Kanada, 10.3.2016.

2015

„Transcending Borders and Traversing Boundaries – A Systematic Review of the Literature on Transnational, Offshore, Cross-border and Borderless Higher Education“, 40th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Denver, U.S.A., 6.11.2015.

„International Comparative Higher Education Research – From Myopic Insularity Towards a Global and Cosmopolitan Approach“, Faculty of Education, University of Hong Kong, Hong Kong, 9.10.2015.

„International Comparative Higher Education Research – State of the Art and Major Challenges“, School of Education, University of Melbourne, Australien, 25.9.2015.

„International Branch Campus of Universities – A Gold Rush of Global Presence and Reputation“, American Sociological Association, 110th ASA Annual Meeting, Chicago, U.S.A., 26.8.2015.

„Mission Statements and the Transformation of German Universities into Organizational Actors“, Workshop „Universities Facing Pressures for Change: Identity and Organizational Evolutions“, Université Catholique de Louvain, Belgien, 29.4.2015.

„International Branch Campuses – Fads in Transnational Higher Education or Sustainable New Organizational Form?“, 59th Annual Conference of the Comparative and international Education Society (CIES), Washington, D.C., U.S.A., 13.3.2015.

2014

„International Collaborations: Creatively Crossing Borders in Precarious Times“, 39th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Washington D.C., U.S.A., 19.11.2014.

„Have Global Developments outlived the National in International Comparative Higher Education Research?“

27th Annual Conference of the Consortium of Higher Education Research (CHER), Rome, Italien, 9.9.2014.

„International Branch Campus - Modeerscheinung Transnationaler Bildung oder Nachhaltige neue Organisationale Form?“, DAAD Sommeruniversität des Forum Internationale Wissenschaft, Internationalisierung des Hochschul- und Wissenschaftssystems Weltweit. Bonn, 18.6.2014.

„Diversifikation und Differenzierung in der deutschen Hochschullandschaft“, Treffen hochschulpolitischer Gesprächskreis, Zentrum für Hochschulbildung, TU Dortmund, 28.3.2014.

2013

„A Methodological Meta-Analysis of International Comparative Studies in Higher Education Research and Beyond“ (mit Romy Wöhlert), 38th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), St. Louis, MO, U.S.A, 13.11.2013.

„Macro-environmental Mapping of International Branch Campus Activities of Universities World-wide“ (mit Daniela Kröllpfeiffer und Georg Krücken), 38th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), St. Louis, MO, U.S.A., 15.11.2013.

„Commentary on John A. Douglass/Richard Edelstein: „University Strategies in a Global Market“, Center for Studies in Higher Education (CSHE), University of California, Berkeley, 20.6.2013.

2012

„Interdisciplinary Research Clusters in Universities – Rationales and Strategies of Higher Education Policies, University Leaders and Academics“, 37th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Las Vegas, NV, U.S.A., 14.11.2012.

„Exploration and Exploitation in Higher Education Research: Some Conceptual Ideas“ (mit Georg Krücken), 27th Annual Conference of the Consortium of Higher Education Research (CHER), Belgrad, Serbien, 12.9.2012.

„Mission Statements of German Universities – Bland Sameness or Diverse University Brands?“, Symposium „Giving Meaning to Interdisciplinarity in the Organization of Universities“, Zentrum für interdisziplinäre Forschung (ZIF), Universität Bielefeld, 13.3.2012.

2011

„Comparing Knowledge Society Discourses and Knowledge Society Developments in Higher Education in the 1990s in Europe and the US“ (mit Terhi Nokkala), 36th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Charlotte, NC, U.S.A, 16.11.2011.

„Programs in Higher Education Studies in Germany (and beyond)“, CAHEP/CIHE Joint Session 36th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Charlotte, NC, U.S.A, 17.11.2011.

„ICT-Based Research Team Collaboration and the Amplification, Aggravation and Amelioration of International Research Team Dynamics“ (mit David Hoffman, Cecilia Ross-Aguilar u.a.), 36th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Charlotte, NC, U.S.A, 17.11.2011.

„Higher Education Profiles: Methodological Innovation or Blind Ally?“ (mit Jussi Välimaa), European Conference on Educational Research (ECER). Freie Universität Berlin, 14.9.2011.

„Between Imperative and Impossibility – Does the Establishment of Mission Statements bridge the Governance Gap within Universities?“, 27th EGOS Colloquium. University of Gothenburg, Schweden, 7.7.2011.

„Pathways to Higher Education Research: A Survey on Early Career Researchers and Professionals in Germany“ (mit Christian Schneiderberg und Isabel Steinhardt), 24th Annual Conference of the Consortium of Higher Education Research (CHER). Reykjavik, Island, 23.6.2011.

„Words, Deeds and Outcomes – Relationships of Higher Education and Knowledge Societies in the 1990s“ (mit Terhi Nokkala), 24th Annual Conference of the Consortium of Higher Education Research (CHER), Reykjavik, Island, 23.6.2011.

„ICT-based Research Team Collaboration and the Amplification, Aggravation and Amelioration of International Team Research Dynamics“ (mit David Hoffman, Cecilia Rios-Aguilar u.a.), 24th Annual Conference Consortium of Higher Education Research (CHER). Reykjavik, Island, 24.6.2011.

„Zwischen Unternehmertum und Organisationsmodus: Universität und unternehmerischer Aktivitätsmodus“ (mit Michael Borggräfe), Tagung der AG Organisationssoziologie „Hochschule als Organisation.“ Technische Universität Dortmund, 11.6.2011.

„Zwischen Organisationskultur und Organisationsmerkmalen: zeitgenössische Universitätsreform und unternehmerischer Aktivitätsmodus“ (mit Michael Borggräfe), 2. Workshop des Forums kritische Organisationsforschung, TU Chemnitz, 18.5. 2011.

„Gegenwart und Zukunft des deutschen Hochschulforschungsnachwuchses“ (HoFoNa) (mit Isabel Steinhardt und Christian Schneijderberg), 6. Jahrestagung der Gesellschaft für Hochschulforschung (GfHf), Institut für Hochschulforschung (HoF), Wittenberg, 13.5.2011.

2010

„Historische Erbschaften des Verhältnisses von Universitäten und Wissensgesellschaften: Das Preußische, Napoleonische und Britische Universitätsmodell“, Tagung „Rückkehr der Regulierung: Wissen, Theorie, Instrumente, Universität Bielefeld, 2.12.2010.

„Empirical Focus Across Continents – the Continuous Challenge of Novel Comparisons“, 35th Annual Conference of the Association for the Study of Higher Education (ASHE), Indianapolis, IN, U.S.A., 18.11.2010.

„How do Mission Statements cope with Organizational Images?“, 23rd Annual Conference of the Consortium of Higher Education Research (CHER), Oslo, Norway, 11.6.2010.

„Institutional Profiles in a Mixed-Methods International Comparative Study“, 23rd Annual Conference Consortium of Higher Education Research (CHER). University of Oslo, Norwegen, 10.6.2010.

2006

„Universitätsleitbild(-er): Von der Idee der Universität zum organisationalen Image“, Konferenz: Zwischen Idee und Zweckorientierung. Vorbilder und Motive von Hochschulreformen seit 1945. Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt, 4.4.2006.

„From the Idea of the University to an Organizational Image. On the Identity Constitution of German Universities“, PRIME Annual Conference, Laboratoire Techniques, Territoires et Sociétés (LATTs), Paris, Frankreich, 7.2.2006.

2004

„Research-Teaching-Relations in Case of University and Multiversity, Conference Towards a Multiversity?“, Universities between National Traditions and Global Trends in Higher Education, Universität Bielefeld, 13.11.2004.

„Leitbilder deutscher Hochschulen – erste theoretische und empirische Beobachtungen“, Hochschulforschungsinstitut (HOF), Wittenberg, 20.8.2004.

„On the Relationship Between Research and Teaching in the Self-Descriptions of German Universities Since 1990“, PRIME Doctoral Conference, Science and Technology Policy Research (SPRU). University of Sussex, Brighton, UK, 18.5.2004.

Bielefeld, 1.8.2017